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GEMEINDE SITTENSEN 
LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 
über die 1. Sitzung des Ausschusses für Generationen, Sport und Soziales  

am Dienstag, den 01.03.2022 
im Heimathaus, Am Heimathaus 4 in Sittensen  

 
 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Antje Pauleweit  

Mitglieder 
Herr Uwe Carstens  
Herr Diedrich Höyns  
Herr Daniel Mansholt  
Herr Simon Miesner  
Herr Thomas Miesner  
Herr Jörg Schuschke  

Gemeindedirektor 
Herr Jörn Keller  

stellv. Gemeindedirektor 
Herr Jörg Schmidtchen  

zur Beratung hinzugezogen 
Frau Jutta Fettköter, Seniorenbeirat  

von der Verwaltung 
Herr Dietmar Keller, Bauhofleiter  

Protokollführer 
Frau Bettina Müller  
 
 

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Joachim-Peter Dietrich  
Herr Sven Urban  

 
 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung  
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 3   Feststellung der Tagesordnung  
 4   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 25.05.2021  
 5   Mitteilungen der Verwaltung  
 6   Antrag des Reitverein Sittensen auf Sportstättenförderung; Reno-

vierung Reithalle und Kauf eines Schulpferdes 
 

 7   Haushalt 2022  
 8   Investitionsprogramm 2021 - 2025  
 9   Fragen und Anregungen  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende, Frau Pauleweit, eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäß erfolgte Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses werden von der 
Vorsitzenden festgestellt.  
 
Frau Pauleweit richtet ihren Dank an Herrn Schuschke für die Leitung des Ausschusses während der 
letzten Legislaturperiode. 
Weiter bittet Frau Pauleweit die Anwesenden um eine Gedenkminute anlässlich des Kriegsgeschehens 
in der Ukraine. 
 
 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Frau Pauleweit weist darauf hin, dass unter TOP 4 das Protokoll der Sitzung vom 25.05.2021 zu ge-
nehmigen ist. Das ausgewiesene Datum 15.07.2021 war der Termin der Spielplatzbereisung.  
 
Neu in die Tagesordnung einzufügen ist unter TOP 6 „Antrag des Reitverein Sittensen auf Sportstä t-
tenförderung; Renovierung Reithalle und Kauf eines Schulpferdes“. Die nachfolgenden Punkte ver-
schieben sich entsprechend. 
 
Der Ausschuss stimmt der Änderung der Tagesordnung einstimmig zu. 
Die Vorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 
 
 
zu 4 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 25.05.2021 
 
Gegen Form und Inhalt des Protokolls über die Sitzung vom 25.05.2021 werden keine Einwände er-
hoben. Das Protokoll wird bei zwei Enthaltungen genehmigt. 
 
 
zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 
 
Mitteilungen der Verwaltung werden nicht vorgetragen. 
 
 
zu 6 Antrag des Reitverein Sittensen auf Sportstättenförderung; Renovierung Reithalle und 

Kauf eines Schulpferdes 
 
Der Reitverein beantragt die Bezuschussung von Renovierungsarbeiten am Reithallengebäude und den 
Kauf eines Schulpferdes.  
Nach der anzuwendenden Handreichung können größere Instandsetzungsmaßnahmen (mind. 5.000  €) 
mit einem Zuschuss von 5 % der Ausgaben bedacht werden. Die Kosten für die Maßnahme betragen 
lt. Antrag 18.731,61 €. 
Die Anschaffung des Schulpferdes ist einem Sportgerät gleichzusetzen. Dieses ist lt. Handreichung 
nicht förderfähig. 
 

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Gemeinde Sittensen beschließt, dem Reitverein Sittensen eine Förderung zur Renovierung 
am Reithallengebäude gemäß Handreichung in Höhe von 5 % der nachgewiesenen Kosten (max. 
936,58 €) zu gewähren. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 
Nein: -/- 

Enthaltung: -/- 
 
 
zu 7 Haushalt 2022 
 
Die Kostenstelle Spielplätze sieht die Reinigung des Spielsandes vor. Herr Keller erklärt, dass der 
Sand auf den Spielflächen regelmäßig auszutauschen ist (je nach Verschmutzungsgrad jährlich). Da 
dies sehr aufwendig und kostenintensiv ist, hat der Bauhofleiter ein Angebot für die Reinigung des 
Sandes eingeholt. Er regt an, dieses Verfahren auf ausgewählten Spielplätzen zu testen. Hierfür sollten 
zunächst 10.000 € bereitgestellt werden. Auf Nachfrage erklärt Dietmar Keller, dass der Haushaltsan-
satz bisher nur für den Sandaustausch zur Verfügung stand. Der Einsatz des Bauhofes einschl. Fahr-
zeugen und Geräten wird im Rahmen der internen Leistungen verbucht. Hierunter fällt auch der Auf-
wand für die allgemeine Spielplatzpflege und Instandhaltung. Der ausgetauschte Sand wird u.a. im 
Wegebau verwendet.  
Die Anwesenden sprechen sich dafür aus, das Reinigungsverfahren auf ausgesuchten Spielplätzen zu 
testen. Über das Ergebnis ist zu berichten. Der Ansatz wird auf 15.000 € festgesetzt. 
Gemeindedirektor Keller geht auf den hohen Aufwand für die Unterhaltung der 18 vorhandenen 
Spielplätze und die umfangreiche Mittelbereitstellung ein. Bauhofleiter Keller informiert, dass die 
Spielplätze regelmäßig vom TÜV geprüft werden. Die letzte Überprüfung hat lediglich zwei geringfü-
gige Mängel ergeben. 
 
Gemeindedirektor Keller geht auf die personelle Umstrukturierung im Jugendzentrum ein. Der Ver-
waltungsausschuss hat sich für die Schaffung von zwei Vollzeitstellen ausgesprochen. Die tatsächliche 
Ausgestaltung ist abzuwarten. Personalkosten sind vorsorglich einzuplanen.  
Herr Mansholt regt eine Zusammenarbeit mit anderen Kommunen an, um gemeinsam einen Mehrwert 
in der Personalverfügbarkeit zu schaffen und damit die Qualität der Betreuung zu sichern. Herr Höyns 
wertet diesen Ansatz positiv. Die Vergangenheit hat bestätigt, dass eine Doppelbesetzung für das Ju-
gendzentrum äußerst sinnvoll ist. Hinzu kommt eine umfassende örtliche Vernetzung. Der Austausch 
mit anderen Jugendeinrichtungen ist ein weiterer Bestandteil der Jugendarbeit. 
Herr Schuschke bedauert den ausgebliebenen Kontakt mit Schulen, Vereinen etc. Dieser Auftrag war 
an den Leiter des Jugendzentrums gerichtet. Herr Höyns gibt hier die coronabedingten Einschränkun-
gen zu beachten. 
 
Auf die notwendige Neubeschichtung der Skateranlage wurde in der Vergangenheit mehrfach hinge-
wiesen. Der Ansatz wird um 6.000 € auf 8.000 € erhöht, um den Handlungsbedarf erfüllen zu können.  
 

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Gemeinde Sittensen beschließt den Haushalt 2022. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 
Nein: -/- 

Enthaltung: -/- 
 
 
zu 8 Investitionsprogramm 2021 - 2025 
 
Bauhofleiter Keller stellt die beabsichtigten Anschaffungen von Spielgeräten vor. 
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Im Heidschnuckenweg ist der Rutschturm abgängig. Das Gerät wurde vom TÜV beanstandet. Für die 
Ersatzbeschaffung sind 5.500 € vorgesehen. 
Auf dem Spielplätz Königsberger Straße soll mangels Nutzung die vorhandene Spielfläche einschl. 
der zwei Fußballtore durch ein Spielgerät ersetzt werden (7.000 €). Simon Miesner regt an, ein Fuß-
balltor stehen zu lassen und das geplante Spielgerät im verbleibenden Bereich aufzustellen. Der Aus-
schuss stimmt dem zu. 
 
Gemeindedirektor Keller schlägt vor, die Aufstellung eines rollstuhlgerechten Spielgerätes zurückzu-
stellen bis die Neugestaltung des Mühlenteichgeländes wieder thematisiert wird. Dem stimmt der Aus-
schuss zu.  
 

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Gemeinde Sittensen beschließt das Investitionsprogramm 2021 – 2025. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 7 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
zu 9 Fragen und Anregungen 
 
Herr Schuschke erkundigt sich nach den Umzugsplanungen für die Samtgemeindebücherei. Gemein-
dedirektor Keller erklärt, dass die Bücherei während der Bauzeit der neuen Räume in jedem Fall ge-
öffnet bleiben soll. Ersatzräume können mit hoher Wahrscheinlichkeit kurzfristig für die Übergangs-
zeit angemietet werden. Sobald dies geregelt ist, wird eine Bekanntgabe mittels Pressemitteilung er-
folgen.  
Der 18.03.2022 wird voraussichtlich der letzte Öffnungstag der Bücherei sein. Der Umzug wird vom 
Bauhof der Gemeinde unterstützt. Die Wiedereröffnung ist nach Ostern geplant.  
Der Abriss des Gebäudes in der Kurzen Straße wird in den Osterferien passieren, damit der Schulbe-
trieb nicht gestört wird. 
 
Die öffentliche Sitzung wird um 19.10 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
gez. Pauleweit    gez. Keller 
Vorsitzende    Gemeindedirektor 
 

gez. Müller 
Protokollführerin 
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